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令和５年度第３回袖ケ浦市子ども・子育て支援会議 

 

１ 開催日時   令和５年１１月８日（水） 午前１０時開会 

 

２ 開催場所   袖ケ浦市役所北庁舎３階中会議室 

 

３ 出席委員 

委員長 中島 緑 委 員 杉谷 乃百合 

副委員長 齊藤 智枝 委 員 神﨑 保 

委 員 藤木 美恵子 委 員 武井 千尋 

委 員 本田 とよ子 委 員 門井 祐介 

委 員 宇治原 誠 委 員 大熊 賢滋 

委 員 大久保 和佳奈 委 員 細谷 由子 

 

４ 欠席委員 

委 員 髙梨 勝智 委 員 馬場 武敏 

委 員 中村 博子 委 員 大塚 紗代 

委 員 塚本 勝彦 委 員 田畑 絢子 

委 員 清水 和也 委 員 佐藤 弘之 

 

５ 出席職員 

市民子育て部長 千田 和也 

子育て支援課長 竹川 義治 

子育て支援課副課長（子育て環境推進班長） 浦邉 宣文 

子育て支援課こども家庭班長 高石 元気 

子育て支援課こども家庭班上席社会福祉士 阿部 勝広 

子育て支援課子育て環境推進班 主査 深井 洋明 

子育て支援課子育て環境推進班 主任主事 廣野 匠 

保育幼稚園課長 山中 千康 

保育幼稚園課施設管理班長 北島 規与泰 

保育幼稚園課副課長（認定・給付班長） 岡 智彦 

健康推進課すこやか親子班長 今井 恵 

学校教育課副参事（指導班長） 吉田 広乃 

 

６ 傍聴定員と傍聴人数 

傍聴定員   ５人 

傍聴人数   ０人 

 

７ 議題 

（１）子育てアンケートの結果について 

（２）子ども・子育て支援に関するニーズ調査の実施について 

 （３）子育て支援施設の整備支援状況について 

 （４）その他 
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８ 議事 

１ 開 会  

 

２ 委員長挨拶  

※委員長より挨拶 

 

３ 議題  

 

議題（１）子育てアンケートの結果について 

 中島議長 

  それでは、議題（１）子育てアンケートの結果について事務局より説明をお願いします。 

 

  ※事務局から資料により説明 

 

【 質疑・応答 】 

 

中島議長 

 ありがとうございました。 

ただ今、議題（１）子育てアンケートの結果について説明がありました。 

それでは、何かご質問・ご意見等はありますか。 

 

杉谷委員 

 一般的なアンケートであれば、対象者に説明と同意を得たうえで実施すると思いますが、公

的な調査の場合は、同意を取っていない人に対しての研究調査であっても倫理的問題はないの

でしょうか。 

 また、アンケートの対象者について、住民基本台帳より無作為に抽出とありますが、さすがに

すべての市民を無作為に抽出しているのではなく、ある程度条件付けをしているのだと思いま

す。抽出する前段階でどのような基準を持って絞っているのでしょうか。 

 

事務局 

 調査対象者を住民基本台帳から無作為抽出することについては、個人情報の目的外利用にあ

たるため、所管課である市民課に個人情報の目的外利用についての許可申請をするなど、必要

な内部手続きを行っています。 

 また、住民基本台帳から小学校在学生までの保護者のうち、昨年度の対象者を除外した後に

１，１００人を無作為で抽出していますので、完全な無作為ではなく先ほどの条件付けをした

うえでの無作為になります。 

 

 

大熊委員 

 子育ての相談ができる相手が「いない」と回答した男性が多いように感じたため、父子家庭を

抽出し、相談先を周知するなどの支援をすることは可能なのでしょうか。相談先として子育て

支援団体や行政機関はパーセンテージが若干低めなので、もっと広報すれば、相談件数が増え

るのではないか思います。 
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中島議長 

 設問の 5－2 は「いる」と回答した人は、どんな人に相談できるかという設問でしたが、「い

ない」と回答した人が、どういうところに困っているかを調査するのも今後の子育て支援のヒ

ントになるような感じがいたします。 

 

 

大熊委員 

 あと、自由回答が気になりました。交通安全のための政策がかなり多いように思います。そし

て、意外と保育体制、多様な保育サービス、学童保育の体制に対する意見は少ないということ

で、保育体制は充実しているのではないかと回答から感じられました。 

 

中島議長 

 ありがとうございました。 

 交通安全のための政策の充実を希望する中には、どのような意見がありましたか。 

 

事務局 

 ガードレール設置の要望や、見守り体制の強化を求める意見等がありました。 

   

中島議長 

 ありがとうございます。 

 他にご質問等はありますか。 

 

宇治原委員 

 １２ページの相談先の選択肢として、児童発達支援センターや放課後等デイサービスはどこ

に当たるのでしょうか。 

 

事務局 

 その他に含まれています。 

 

中島議長 

ありがとうございました。 

 ちなみにその他の中にはどのようなものが含まれていますか。 

 

事務局 

病院の職員、職場の同僚、SNS で相談などがありました。 

 

藤木委員 

 18 ページの設問 7 において子どもを産み育てやすいかという質問に対する回答ですが、あま

り感じていないという意見が多いですが、これは 48 ページの自由記載において産婦人科や小児

科の拡充を求める意見が多いことと関連があるのか、それとも何か別の理由があっての回答で

しょうか。 

 また、自由意見の地区別の特徴として転入者の多い昭和・長浦地区では他自治体と比較して

子育て支援施策拡充の意見が多く見られたということですが、どのような施策がありましたか。 
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事務局 

 現状の結果からは因果関係については不明のため、今後、分析を行いたいと思います。 

 また、子育て支援施策の例ですが、学校の増設、保育所サービスの充実、他には、どこまでを

指しているのかは分かりませんが、中学校までの無償化などがありました。 

 

中島議長 

 ありがとうございました。 

 他にご質問等はありますか。 

 無いようですので次の議題に移りたいと思います。 

 

議題（２）子ども・子育て支援に関するニーズ調査の実施について 

 

※事務局から資料により説明 

 

【 質疑・応答 】 

 

中島議長 

 ありがとうございました。 

ただ今、議題（２）子ども・子育て支援に関するニーズ調査の実施について説明がありました

がこれについて、何かご質問・ご意見等はありますか。 

 

門井委員 

  現在、放課後児童クラブで抱えている課題があります。小学生を預かっているため学校と連

携することが多いのですが、学校の ICT化が加速しており、夏休みにタブレット端末による宿

題がでましたが、うちのクラブにはＷｉ-Ｆｉ環境が無いため、学童で子ども達がタブレット

端末を使用した宿題ができないという事例がありました。 

市に、Ｗｉ-Ｆｉ整備するにあたり補助金の交付はあるか確認したところ、無いとの回答が

ありました。学校に確認すると、教育委員会に確認するよう言われ、教育委員会に確認すると

学校長の判断になりますと。こういった状況が続いております。 

計画策定のためニーズ調査を実施するということですが、市民の方だけではなく、施設側に

対するニーズ調査は行っているのでしょうか。 

まずそこがなければ、施設側の協力体制がどこまで図れるのかわからないですし、調査票に

は、放課後児童クラブの満足度や学習を問う設問もあるため、不満足というアンケートの結果

をただ受け止めるしかないです。 

放課後児童クラブに限らず市内の子育て支援施設等に対して面談やヒアリングは実施してい

るのでしょうか。 

 

事務局 

情報共有や意見交換の場の整備が進んでいないため、今後、事業所の皆様と相談しながらそ

のような場を整備できればと考えています。 

 

  門井委員 

   １事業所のみで動いてもなかなか受け入れてもらえないことがあるので、そのような機会を
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設けていただけるとありがたいです。 

 

中島議長 

ありがとうございました。 

 他にご質問等はありますか。 

 

杉谷委員 

 来年度も新たな施設が新設されるということですが、施設のサービスが充実しないとアンケ

ート結果が良くならないという循環があると思います。 

せっかく労力をかけてアンケートを行っていると思うので、そういったデータや情報は現場

に提供して循環させるということが必要だと思います。その調査結果から傾向を分析し改善し

ようという働きかけを行政の方から連携してもらいたいと思います。 

また、このニーズ調査は国の基準の調査票ということですが、袖ケ浦市の地域性を捉えたも

のにした方が、効果が出るのではないかと思います。 

 

事務局 

ニーズ調査に関することですが、杉谷委員のおっしゃられたとおり、全国的に実施している

ものですので、国のひな型があります。ただ、いただいたご意見のとおり、地域の特性について

は、柔軟に対応できないかという考え方もありますので、今後も引き続き調査検討をしていく

必要があると考えています。 

ただ、調査票の設問を増やすと回答率が下がるという傾向があるため、あまり細かく聞けな

い部分もあります。その辺りも踏まえて委員の皆様からもご意見をお寄せいただければと考え

ております。 

 

中島議長 

ありがとうございました。 

 他にご質問等はありますか。 

無いようですので次の議題に移りたいと思います。 

 

議題（３）子育て支援施設の整備支援状況について 

 

中島議長 

それでは、議題（３）子育て支援施設の整備支援状況について、事務局より説明をお願いしま

す。 

 

 ※事務局から資料により説明 

 

【 質疑・応答 】 

 

中島議長 

 ありがとうございました。 

 ただ今、議題（３）子育て支援施設の整備支援状況について説明がありました。 

 それでは、何かご質問、ご意見等ありませんか。 
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 ※質問・意見なし 

 

中島議長 

 ご質問等ございませんようですので、終了させていただきます。 

   皆様の貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。 

 

議題（４）その他 

※議題無し 

中島議長 

 その他ご質問等ございませんようですので、終了させていただきます。 

   皆様の貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。 

   本日の議事をすべて終了いたしました。進行を事務局に戻します。 

 

事務局 

   中島委員長ありがとうございました。 

   委員の皆様におかれましても、貴重なご意見をいただきありがとうございました。 

   今後の施策等にできる限り反映させていければと考えておりますので、引き続きよろしくお

願いいたします。 

以上をもちまして、令和５年度第３回袖ケ浦市子ども・子育て支援会議を閉会いたします。 

 

４ 閉 会  


